



#CHAVISMO

CAMBIAN EL RUMBO

LA NUEVA ERA ESTÁ LIDERADA POR LA RELACIÓN CON ESTADOS UNIDOS. PERO, TAMBIÉN SE HAN ANULADO VARIOS PROGRAMAS INSTAURADOS POR MADURO

POR SANTIAGO MARTÍNEZ RUANO / CORRESPONSAL



ARACAS. Desde hace poco más de seis semanas que asumió el gobierno en Venezuela, Delcy Rodríguez ha hecho reformas políticas y, sobre todo, económicas que parecían poco probables que ocurriera con el chavismo en el poder. Cambios que incluso hacen pensar que va en contra de la llamada revolución, sin embargo, para otros son decisiones para mantener el control.

El cambio más evidente está en la relación con Estados Unidos, pues a pesar de que fue el gobierno de Trump quien se llevó a Nicolás Maduro, tras la incursión militar que dejó decenas de heridos y fallecidos, es con ese

mismo gobierno con quien se tiene la mejor relación actualmente.

De allí se derivó la reforma a la Ley de Hidrocarburos que en la práctica abre el sector petrolero a la participación privada y extranjera. La normativa ahora permite a las transnacionales, incluidas estadounidenses, operar y gestionar yacimientos con condiciones más flexibles, un giro frente a décadas de monopolio casi absoluto de PDVSA y del Estado venezolano.

Esto sin dejar de lado que el espacio aéreo ya no tiene restricciones, que en poco tiempo vuelve la conexión directa con Estados Unidos, que ya están abriendo las embajadas, que estuvo en Caracas el secretario de Energía, y que ha habido dos llamadas entre Delcy y el presidente Donald Trump.

Acciones que para el analista político Pedro Pablo Peñoloza, hablan más de pragmatismo que de decisiones contrarias al chavismo. "Son ajustes tremendos en materia social y económica para conservar el poder, yo no veo que se esté alejando de la línea del chavismo, sino que está tratando de sobrevivir en medio de la presión que generan las exigencias de Estados Unidos".

Insistió que el chavismo mantiene por un lado su discurso ideológico, pero en la chiquita tiene la capacidad de adaptarse, "porque tiene claro cuál es el norte, que es mantenerse en el poder, (...) y hasta ahora está ganando que Trump le diga que es una maravillosa socia".

Uno de los cambios más recientes fue la eliminación de seis

MÁS SOBRE
EL NUEVO
GOBIERNO**1**

- Huelga de hambre en Venezuela, para liberar a los presos políticos.

2

- Dominicana incautó más de 2 toneladas de cocaína en operación con EU.

3

- Viviendas en Venezuela suben de precio, venezolanos en el exterior evalúan comprar.

DAMAS

programas sociales y organismos del chavismo, cuatro de ellos creados por Maduro, que funcionaban desde el Palacio de Miraflores. Entre estos el Cesppa, el centro estratégico de seguridad y protección de la patria.

Un organismo criticado por reporteros sin fronteras, que aseguraba abriría la puerta a la censura previa, e incluso se le criticó por crear mecanismos que facilitaban el seguimiento y espionaje a periodistas, bajo el pretexto de seguridad nacional.

Y aunque Peñaloza si cree que hay una agenda desde EU, los

cambios económicos y políticos, incluso los de ministros, responden más a que Delcy busca tener a su alrededor personas de confianza y alineados con su visión.

"En cargos muy importantes como ministro de Interior, Cancillería y Defensa, se mantienen los mismos, (...) una cosa es decir que va a cerrar el Helicoide (la cárcel de presos políticos) y otra que van a desmontar los organismos de seguridad".

Recordó que no es la primera vez que el chavismo retrocede o se repliega para conservar el poder.¹¹

3

- DE ENERO CAYÓ DEL PODER MADURO.

6

- SEMANAS TIENE EN EL PODER DELCY.



• CARACAS. La presidenta encargada de Venezuela, Delcy Rodríguez, ha implementado una política de apertura hacia Washington.